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为进一步强化行业场所监督管
理，近日，沂源县石桥派出所采取四
项措施，强化废旧收购业管理。

一是加强宣传教育。通过发放法
制宣传材料等形式告知废品收购业
主必须守法经营。二是加强动态管
理。社区民警结合日常治安管理工
作，督促各废品收购业主落实收购登
记查验制度。三是加强安全检查。将
废品收购业的治安检查作为一项日
常重要工作来抓。四是落实奖惩机
制。通过建立和完善奖惩制度，调动
废旧金属收购业从业人员主动配合
公安机关检举揭发违法犯罪嫌疑人
的积极性。

石桥派出所加强

废品收购业管理

“请问城管局局长，全国各地发生了不少城管打人事件，淄博城管部门是如何规范城管执法的？”全国人大代表、
原山林场党委书记孙建博发问。

“请市民政局长回答一下，最低生活保障发放如何公开透明，如何避免人情保、关系保？”市人大代表王志磊发问。
29日上午，淄博市十四届人大常委会第二十三次会议上，市环保局、市城管局等5个部门接受人大代表专题询问

并进行满意度测评。

一把手都有备而来，现场“难堪”分数降低

“肯定会有点紧张，但是
提问的问题都是老百姓比较
关注的，也是我们经常接触到
的，所以回答起来也不会有难
度。”市环保局局长于照春在
询问开始前告诉记者。记者看
到，每位被评议部门的一把手
坐在会场西边，有的一把手时
不时还出去整理一下衣服。

每个被提问的一把手对
代表提问的问题都了如指掌，

回答也都非常顺利。记者发现
提问基本都是面上的内容，和
部门日常工作密切。一把手们
回答也都非常流利，没有出现
被问住的情况。

“自从年初被选为被评议
对象后，我们就着手准备，5月
份市人大常委会向我们反馈
了征集的意见和建议后，我们
成立专门的整改小组，对反馈
的86条建议意见逐项整改。”

市经信委主任魏玉蛟在报告
中介绍。

市民政局局长马国舟还
将民政部门的一些文件、政策
带到了会场，两本资料足有两
厘米厚。据悉，代表提问的范
围都是之前在全市范围征集
到的意见和建议，而这些问题
经过各部门的逐一落实整改，
一把手都比较熟悉，所以现场
提问并没有让一把手“难堪”。

代表提问内容

多与民生相关

上午9点，专题询问正式开
始，台下五六名代表举手争相提
问。人大代表杨志军首先抢到机
会，他询问的对象是质监局局长
周建昌。周建昌面带微笑走上前
台，开始回答代表提问。

坐在旁听席的市人大代表曲
东升在举手多次后，终于得到提
问的机会，他向环保局局长于照
春发问：“请问环保局采取了哪些
从源头上治理污染和防止破坏环
境的措施，这些措施是否取得了
实际效果？”人大代表们提问积
极，单位一把手回答也很认真。

记者看到，每当一个问题回
答完毕，台下都有多位代表举手
要提问，但是由于时间和次数有
限，有些代表就没有得到提问的
机会。人大代表姜乐亭多次举手
要提问，但是始终没有得到机会。

“很多问题都是代表充分调
研后得到的，可以说问题都贴近
民生，更有针对性，问题质量很
高，所以代表提问的积极性也很
高。”市人大督查室主任王霄鹏告
诉记者。

部部门门工工作作咋咋样样，，人人大大代代表表打打分分
市人大开展部门评议，环保等5个部门一把手现场接受代表询问

本报10月29日讯(记者 李
超 通讯员 巨荣俊) “现在
很多电梯不注册不检测，有安全
隐患，请问质监局局长，这种问
题如何解决？”市人大代表吴宗
乐向质监局长周建昌发问。29

日，淄博市十四届人大常委会第
二十三次会议召开，对五个职能
部门一把手询问并进行满意度
测评。

测评会议上，率先被询问的
是市质监局，局长周建昌就代表

提出的如何保障电梯等特种设
备的安全运行等问题进行回答。
随后，市经济和信息化委员会、
市民政局、市环境保护局、市城
市管理行政执法局接受询问。现
场询问完成，参会人大代表对五
个部门进行满意度测评打分。市
城管局得分最高，市环保局得分
较低，五部门成绩均在90分以
上，测评均为满意。

全国人大代表，原山林场党
委书记孙建博认为，这种测评方

式有利于促进部门提高工作效
率，更好为百姓服务。

市城管局在本次评议中得
分最高，局长刘丙伦告诉记者。
分数高低并不重要，评议工作对
城管部门开展工作有很大促进，
同时也可以起到监督作用，有利
于提高执法和城市管理水平。

“环保工作还要再努力，百
姓对环境问题越来越关注，有些
环保问题的解决需要过程，下一
步，我们将更加贴近百姓，发动

全市百姓举报违法行为，让环境
违法者无处藏身。”市环保局局
长于照春说。

28日，被评议的五个部门一
把手向人大常委会委员介绍了
根据人大代表征集的意见和建
议进行整改的情况。今年1月13

日，市十四届人大常委会第十七
次会议，票决确定5个部门为本
年度被评议部门。全市3859名人
大代表参加了征求意见活动，提
出意见建议2558条。

各单位领导现场“接招”，焦点多与民生有关

““面面对对人人大大代代表表提提问问真真有有点点紧紧张张””

8月28日下午，沂源县石桥派出所
民警到辖区石龙官庄村入户走访时，
在石龙渡漕附近的博沂公路边上捡
到一红色钱包，经查看内有银行卡、
计生检查证明等重要财物和证件。

民警回到派出所后，根据计生检
查证明上仅有的姓名线索，通过人口
信息查询。因本辖区及悦庄镇周边村
庄与此重名人员有十几人，民警又逐
一与村干部联系排查核对。最终与失
主马某取得了联系，当天下午马某赶
到派出所认领，对派出所民警高度负
责的精神给予高度赞扬。

走访途中捡钱包

返还群众受称赞

本报记者 李超

相关链接

3859名代表提出

意见建议2558条

今年1月13日，市十四届人大常委会第十七次会议，对市政府33个工作部门，7个
市直属事业单位，9个市政府有关部门，10个驻淄中央、省属国家垂直管理的具有行政
执法职能的部门(届内已评议的部门不再作为评议对象)进行票决，按得票多少确定市
经济和信息化委员会、市民政局、市环境保护局、市质量技术监督局、市城市管理行政
执法局5个部门，为本年度被评议部门。

被评议部门票决产生后，市人大常委会通过召开座谈会、发放征求意见表等形
式，广泛征集各级人大代表的意见和建议,全市6370名各级人大代表中有3859名代表
参加了征求意见活动，参与率超过60%，共提出意见建议2558条。

近日，沂源县石桥派出所积极协
助镇政府做好辖区东北庄集市和葛
庄集市的秩序治理工作，有效促进了
辖区集市秩序的转变。

多年来，东北庄集市和葛庄集市
缺乏统一规范的管理，乱摆摊乱占道
现象严重，造成了治安、交通秩序混
乱，集市偷盗及打架斗殴现象有发
生。近日来，派出所民警早上5点多就
赶到集市，积极配合镇政府相关部门
做好集市秩序维护和群众劝说工作，
集市管理秩序明显好转，有效预防和
减少了各类案件的发生。

协助镇政府

治理集市秩序

近日，沂源县埠村希望小学开展
了以“爱与责任”为主题的师德教育活
动，建设教师的精神乐园。在此次师德
教育月中，通过召开党员教师座谈会、
师德教育月启动大会、巾帼风采展示
等活动，不断增强教师的使命感和自
豪感，强化教书育人的责任感，努力
打造教师爱岗敬业、热爱学生和依法
执教的精神乐园。(宋爱华 任相忠)

悦庄镇埠村希望小学：

开展师德教育

本报讯 为全面了解学生的健
康状况.近日，沂源县西里镇卫生院工
作人员到沂源县西里镇中心小学，为
全校650余名学生进行全面健康查体。

此次查体项目涉及身高、体重、
视力等十几项内容。在体检过程中，
医生们一丝不苟地进行检查，详细记
录查体情况。查体结束后，班主任将
对学生查体情况进行认真的统计分
析，学校及时建立学生健康档案卡，
提出合理的锻炼要求。 (张克强)

西里镇中心小学：

组织学生查体

参会人大代表对五个部门进行满意度测评打分。 本报记者 姜文洁 摄

1188家家机机构构可可评评估估房房屋屋征征收收价价格格
独立的第三方评估机构可在一定程度上保证公允

本报10月29日讯(本报记者
樊伟宏) 29日，市政府网站公

布2014年度拟准予从事淄博市
国有土地上房屋征收房地产价
格评估机构名录，淄博今天中聚
房地产评估咨询有限公司等18

家公司入选。

据了解，房地产价格评估机
构就是指对房地产测算、评定其
经济价值和价格的房地产中介
服务机构。房地产价格评估机构
负责房屋和土地的价格评估工
作。房地产价格评估机构应当是
具有独立法人资格的经济组织，

不得隶属或挂靠在政府部门。在
对房地产价格进行评估的时候，
公正独立的第三方评估机构至
关重要，而对于房屋价值的判
断，采用第三方独立的评估机构
介入判断。可以在一定程度上保
证公允。

此次公布的这18家公司就
是根据《国有土地上房屋征收评
估办法》、《山东省国有土地上房
屋征收补偿房地产价格评估机
构选定办法》、《淄博市国有土地
上房屋征收与补偿实施办法》等
有关规定选取的。
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